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LISTA CIVICA DE RISO SINDACO 1 

 

 

La lista civica “De Riso Sindaco” si ripresenta con la stessa determinazione 

di cinque anni fa e con una serie di nuovi innesti nella squadra. 

Se chiamata a guidare il comune di Airasca nel nuovo mandato avrà il 
compito di portare a compimento alcuni progetti iniziati negli scorsi cinque 

anni, già in atto e attesi dalla cittadinanza. 

La lista civica “De Riso Sindaco” in seguito ad un’attenta riflessione e 

tenendo conto delle idee ricevute dai cittadini può procedere alla stesura di 
un programma coerente e ambizioso. 

Idee, competenze, innovazione accompagneranno un insieme articolato di 

proposte che vogliono apportare un ulteriore miglioramento nella gestione 
della cosa pubblica e nella partecipazione dei cittadini che auspichiamo 

sempre più attiva. 

Una partecipazione fondata sulla collaborazione solidale, che dovrà essere 

alla base del nostro agire in ogni specifica azione; tanto nella gestione 
dell’ordinario quanto nella programmazione strategica. 

Lavoreremo con rigore e attenzione, in modo serio, competente e coerente 

nell’interesse dei cittadini, tenendo conto del necessario equilibrio delle 
finanze comunali. 

Vogliamo un “Paese” dove stare, dialogare, leggere e ascoltare; vogliamo 

uno spazio comunitario che venga rivalorizzato e messo a disposizione con 

il contributo di idee e proposte da parte delle persone e dei gruppi associativi 
che lo abitano e lo vivono. 

Vogliamo offrire ai cittadini opportunità di partecipazione, di realizzazione 

personale, di scambio e di conoscenza. 

 

La trasparenza è la pietra angolare del nostro operato. Promuoveremo un 

dialogo aperto, ascoltando le proposte ed i suggerimenti che possano 
aiutarci a migliorare. 
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Benessere, politiche sociali e inclusione 

 
La gestione delle politiche sociali e il benessere dei cittadini è una priorità del 
nostro programma. 

Il nostro Comune può proporre politiche sociali inclusive innanzitutto grazie alla 
partecipazione al Consorzio Intercomunale Servizi Sociali del Pinerolese, con cui 
si intende continuare e potenziale la collaborazione affinché le varie forme di 

supporto (sportelli di ascolto, facilitazione digitale ecc..) vengano portati e 
mantenuti sul nostro territorio e non limitati alle tradizionali sedi di Pinerolo. 

L’attenzione alle necessità dei nostri concittadini, con una visione globale di 
supporto alla persona ed alla sua dignità e non di semplice assistenza si articola 

in diversi interventi: 

• Revisione dell’attuale regolamento che disciplina le forme di prestazione 
sociale agevolata (es. contributi per mensa, estate ragazzi, locazioni, 

servizi di prima infanzia accompagnamenti) mediante adeguamento dei 
livelli ISEE; 

• Tutela del benessere psicofisico mediante sportelli di ascolto e gruppi di 
supporto; in particolare promozione di iniziative informative sugli stili di 
vita sani, collaborazione con la Rete Demenze del Pinerolese, attivazione di 

occasioni di screening; 
• Interventi di contrasto alla violenza di genere e di supporto alle donne, 

mediante sportelli informativi e di sostegno, attivando collaborazioni con i 
centri antiviolenza; 

• Incrementare la diffusione, mediante i canali informativi del comune, di 

tutti i servizi proposti dal CISS per le varie fasce deboli, per i giovani, i 
disabili e le famiglie che li assistono, i migranti. 

Essenziale è anche la collaborazione con l’ASL, innanzitutto per difendere e 
potenziare i servizi offerti dal distretto presente nel nostro Comune, di cui non 
accetteremo alcun ridimensionamento o tantomeno la chiusura.  

L’Assessorato ai Servizi Sociali dialogherà costantemente con i medici di base, 
con la Caritas Parrocchiale, l’AVASS e la Croce Rossa, sentinelle delle situazioni di 
bisogno e disagi sul territorio ed insostituibili attori per conoscere ed intervenire 

sulle necessità della popolazione. 

Ad Airasca, l'aumento della popolazione straniera rappresenta un'opportunità per 
arricchire la nostra comunità con nuove culture e prospettive. Le nostre politiche 

di integrazione mirano a promuovere l'inclusione attiva di tutti i cittadini, 
indipendentemente dal loro background, attraverso lo sport, gli eventi culturali e i 
servizi. 

Riconosciamo il ruolo cruciale delle associazioni nel fornire supporto agli stranieri, 
specialmente nel navigare le complessità della vita pubblica e della burocrazia 

italiana, pertanto sosterremo e promuoveremo questi servizi, che spesso 
rappresentano la prima linea di supporto per chi cerca di integrarsi nella nostra 
comunità. 
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Politiche alla Persona 

 
Famiglie 

La famiglia costituisce il primo dei corpi sociali ed è il luogo dove si sperimenta la 
solidarietà ed il confronto. Pensiamo che la famiglia sia un fondamentale presidio 

sociale ed educativo. In considerazione di ciò verrà espressamente istituita una 
delega alle politiche familiari, con l’intento di elaborare in modo trasversale appositi 

interventi di sostegno ed annualmente un piano per le famiglie, in accordo con i 
gruppi e le associazioni attive sul territorio.  

Un obiettivo è l’adesione al “Network Nazionale dei comuni amici della famiglia” 

per conoscere e replicarne le buone pratiche. In particolare si vogliono realizzare: 

• Incontri, gruppi ed occasioni di incontro per mamme e papà in attesa, neo 
mamme e neo papà; 

• Realizzazione di “stalli rosa” per il parcheggio riservato alle gestanti ed alle 

auto con a bordo seggiolini per bambini vicino alle principali aree 
commerciali e servizi del paese; 

• Promozione della lettura dei più piccoli in collaborazione con la biblioteca; 
• Incontri e momenti di confronto per genitori sulle tematiche 

dell’educazione, soprattutto nell’adolescenza; 

• Occasioni di “educazione digitale” per genitori;  
• Organizzazione e promozione dell’estate ragazzi; 

• Cura dei parchi giochi anche con l’installazione di giochi inclusivi; 
• Agevolazioni TARI per le famiglie numerose 

 

Giovani 

Ci impegneremo ad istituire, in collaborazione con L’Istituto Comprensivo, il 
Consiglio Comunale dei Ragazzi per dare l’opportunità ai più giovani di fare 
un’importante esperienza di democrazia e partecipazione civica. 

Ci attiveremo inoltre per la ricerca di fonti di finanziamento per continuare le 
attività come Progetto Stay e Un’ora al giorno, destinati ad adolescenti e ragazzi 
under 30. 
Intendiamo passare alla fase di scrittura di un progetto per ospitare i volontari 

del Servizio Civile Universale di cui è già stata completata la prima fase di 
accreditamento presso la Città Metropolitana di Torino. 

Continueremo a sostenere economicamente e a dare ampia visibilità al progetto 
Treno della Memoria, che da sempre coinvolge i giovani di Airasca in 
un’importante viaggio sul tema della cittadinanza attiva. 

Favoriremo i progetti PCTO, ex alternanza scuola-lavoro, per permettere agli 
studenti il conseguimento di competenze trasversali e la capacità di orientarsi 
nella vita personale e nella realtà sociale e culturale. 

 
Anziani 

Intendiamo promuovere la vivacità del Centro Polifunzionale Giovanna Brussino 
rafforzando la sua caratteristica di luogo di incontro intergenerazionale, alla luce 

della finalità per cui è stato concepito.  
In questo contesto è indispensabile la collaborazione con il Gruppo Anziani e 
Pensionati con il quale promuovere progetti di contrasto alla solitudine. 

Si vogliono infine promuovere occasioni di incontro tra anziani e giovani studenti 
per la trasmissione delle tradizioni e della cultura locale 
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Ambiente e territorio 
 

Ci proponiamo l’obiettivo di coinvolgere la Comunità nella costruzione del delicato 
rapporto uomo ambiente, salvaguardando la sostenibilità degli spazi urbani e 

realizzando azioni concrete per l’ambiente che riteniamo sia il lascito più 
importante alle prossime generazioni. 

Si promuoveranno la tutela dell’ambiente e il ricorso alle nuove fonti di energia 

rinnovabile. 
A tal proposito il Comune di Airasca si è già dotato nel 2023 di un PAESC (Piano 
d'Azione per l'Energia Sostenibile e il Clima), nato dalla collaborazione con 

Politecnico ed Università degli Studi di Torino.  
Tale documento delinea le misure e le politiche da sviluppare per realizzare gli 

obiettivi europei di riduzione delle emissioni inquinanti e di contrasto al 
cambiamento climatico in atto. 

 

Efficienza energetica 

E’ nostra intenzione proseguire con interventi di riqualificazione degli edifici 
comunali, dell’illuminazione pubblica e con l’installazione di nuovi impianti 
fotovoltaici, per valutare i costi e i benefici di tali interventi saranno eseguite 

analisi energetiche per ogni edificio pubblico. 

Crediamo che il Comune debba continuare a promuovere e sostenere la nascente 
Comunità Energetica, eventualmente valutando l’adesione sulla base dei futuri 

sviluppi normativi 

 
Gestione rifiuti 

Il nuovo sistema di raccolta rifiuti è funzionale ad incrementare la percentuale di 
raccolta differenziata ma ha creato problematiche derivanti dall’abbandono di 
rifiuti. E’ quindi necessaria un’opera di capillare sensibilizzazione sul punto, 

unitamente ai sistemi di videosorveglianza già in essere. 

Monitoraggio qualità dell’aria 

Si richiederà all’ARPA di vigilare sulla qualità dell’aria in quanto ogni attività 
umana, che comporta la presenza sul territorio di impianti produttivi, ha 
inevitabilmente un impatto sulle componenti ambientali e naturali. 

Tutela della biodiversità e patrimonio arboreo 
Il valore del patrimonio arboreo e del verde del nostro territorio è un elemento 

fondamentale per il miglioramento della qualità della vita di tutti i cittadini. A tal 
proposito prevediamo inoltre di aumentare, ove possibile, la copertura arborea 
per mitigare le sempre più frequenti ondate di calore e di gestire le nuove 

alberature applicando tecniche di manutenzione dettate dalla moderna 
arboricoltura. 

Progettiamo di investire progressivamente nella riqualificazione di tutte le aiuole 
e spazi verdi comunali e di coinvolgere i cittadini, i gruppi, le associazioni e i 
commercianti nella cura delle stesse, organizzando anche incontri tematici e di 

formazione tenuti da Professionisti del verde. Altro nostro ambizioso obiettivo 
sarà la riqualificazione naturalistica dell’area attorno al campo sportivo anche 

attraverso ai fondi FESR. 
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Agricoltura 

Riteniamo l’agricoltura non semplicemente un settore economico, ma soprattutto 
uno stile di vita, una vera identità culturale e un vero e proprio patto con la 

natura. 
A tal proposito intendiamo sviluppare la collaborazione degli agricoltori con la 

Protezione Civile nell’ottica della tutela del territorio e definire una 
programmazione congiunta della pulizia dei fossi. 

Continuare il servizio della raccolta dei teli agricoli in collaborazione con il 
Comune di Scalenghe 
 

Vita all’aria aperta 
Crediamo in un Paese in cui i cittadini possano godere al meglio degli spazi 
all’aperto, per ritrovarsi, socializzare e frequentarli con i propri cari e con gli 

animali. 
A tal proposito intendiamo arricchire le aree verdi già presenti con nuovi arredi ed 
alberature, migliorare la fruibilità dei parchi gioco ed incentivare in tutti i modi gli 

spostamenti a piedi ed ecocompatibili, agendo eventualmente con modifiche 
viabilistiche. 

 

Cura degli animali 

Tra i nostri obiettivi c’è la tutela e il benessere degli animali e la   corretta 
convivenza tra uomo e animale. In tal senso si pensa di attivare: 

• Iniziative di sensibilizzazione nelle scuole per la tutela degli animali 

• Favorire manifestazioni collegate al mondo animale coinvolgendo associazioni 

specifiche 

• Sensibilizzazione dei proprietari alla raccolta delle deiezioni canine 

• Serate informative pubblica con la partecipazione di professionisti 

• Valorizzare le aree cani esistenti, investendo in arredo ed alberature per 
l’area cani del campo sportivo. Riteniamo inoltre sia fattibile la 

realizzazione di una nuova area cani nell’area verde di Via Volvera. 
• Progettazione ed esecuzione di un cimitero per animali 
 

Protezione Civile 
Dopo la recente approvazione del nuovo piano di protezione civile comunale 
riteniamo sia importante consolidare l’attuale gruppo locale di Protezione Civile. 

Occorrerà quindi investire sulla formazione dei volontari ed eventualmente 
ampliarne il numero. 
Vogliamo reperire mediante la partecipazione a Bandi Regionali o Nazionali le 

risorse per l’acquisto di attrezzatura o di un nuovo mezzo. 
I volontari parteciperanno, con progetti di Educazione civica, ai piani didattici per 

formare cittadini attivi e responsabili promuovendo la partecipazione piena e 
consapevole alla vita civica, culturale e sociale della nostra comunità. 
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Lavori Pubblici, urbanistica e viabilità 

 
L’attenzione allo sviluppo urbanistico, alla viabilità e alla cura del patrimonio 
edilizio costituiscono per noi il biglietto da visita del “Paese”.  

Si tratta di una delle carte più importanti per rendere attrattiva e visibile Airasca 
garantendo a tutti i cittadini l’accesso ai servizi fondamentali. 

 
Completamento lavori Antisismica scuola primaria 

Intendiamo affrontare e risolvere con fermezza le problematiche legate ai ritardi 
della ditta appaltatrice. 

Si farà ricorso ad ogni strumento garantito dalla Legge, al fine di consentire ai 

nostri ragazzi di usufruire di una scuola sicura nel più breve tempo possibile. 

 
Viabilità 

Avendo già affidato la progettazione definitiva-esecutiva che prevede il 

miglioramento viabilistico Via Europa-Via Stazione-Via dei Reali, ad avvenuto 
completamento dei lavori presso la scuola, è nostra intenzione procedere in tal 
senso: 

• Realizzazione della strada di collegamento tra Via Europa e Via dei Reali, 
con aumento parcheggi 

• Allargamento del tratto di Via Europa all’intersezione con Via Stazione  

• Realizzazione di una palestra all’aperto per l’Istituto Comprensivo 
• Pedonalizzazione e trasformazione dell’area tra le due scuole in spazio 

aggregativo di ideale raccordo tra gli istituti scolastici, il Centro 

Polifunzionale e la Palestra. Con alberature, arredi e idonea 
pavimentazione.  

Intendiamo inoltre rivedere in alcuni tratti di strade il traffico veicolare pensando 
a sensi unici per rendere più sicuro il transito pedonale. 
Effettueremo una ricognizione dei principali tragitti del centro abitato al fine di 

renderli pienamente usufruibili per le persone con disabilità o mobilità ridotta. 

Vogliamo realizzare un parcheggio nei pressi di via San Bartolomeo a servizio 
della Scuola dell’infanzia e futuro Asilo Nido. 

 
Valorizzazione e sistemazione della piazza San Bartolomeo 

Vogliamo proporre una nuova immagine per l’area cercando di superare la sua 
connotazione di parcheggio a favore di un luogo più identificativo e di 
aggregazione, preservando e valorizzando nel contempo l’area mercatale. 

Il Comune ha già predisposto un progetto con il quale ha già richiesto di 
concorrere ai fondi della programmazione regionale integrata per lo sviluppo e la 
coesione territoriale (FSC) 

 

Rotonda condominio Rosella 

In attesa di formalizzare l’acquisizione dell’area antistante il Condominio Rosella, 
sono stati stanziati in bilancio cinquantamila euro per cofinanziare la realizzazione 

della rotonda veicolare. Proseguiremo ad interloquire con la Città Metropolitana 
per la celere realizzazione dell’opera. Grazie a questa riqualificazione sarà anche 
possibile rilanciare l’area commerciale antistante i condomini. 
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Ex Centro Anziani 

Proseguiremo l’interlocuzione con il CISS e l’ASL To3 per individuare la migliore 
destinazione d’uso, in ambito socioassistenziale, della struttura dell’Ex Centro 

Anziani, per il cui recupero è già stato predisposto un progetto. 

Area Via Giovanni Falcone 
A seguito della vendita del terreno in via Falcone sorgerà una nuova area 

commerciale; sarà l’occasione per una riqualificazione dell’intera area sia dal 
punto di vista della viabilità veicolare sia del decoro urbano. 

Area Stazione 
Grazie agli sforzi dell’Amministrazione, Trenitalia ha realizzato un nuovo 
parcheggio migliorando significativamente l'accessibilità e l'estetica dell'area. 

Proseguirà l’interlocuzione con la predetta società al fine di recuperare il 
fabbricato, destinandolo a supportare le attività del terzo settore. Questa 

trasformazione contribuirà anche a ridurre la distanza percettiva tra la stazione e 
il centro cittadino, aumentando la sicurezza e l'attrattiva dell'area.  

Piano Regolatore 

Entro ottobre 2025 sarà portata a termine la variante strutturale al piano 
regolatore generale comunale. Approvata la variante tecnica, è in avvio la 

proposta preliminare. Il nostro paese ha urgenza di un piano regolatore 
aggiornato, in linea con i cambiamenti e le esigenze di cittadini, commercianti, 

imprese e professionisti. Uno degli obiettivi principali consiste nel semplificare le 
norme ed evitare appesantimenti burocratici. 

Cimitero 

Intendiamo acquisire al patrimonio comunale l’area ex depuratore per 
ampliamento del cimitero per poi procedere con la progettazione di nuovi loculi. 

Riteniamo sia da prendere in considerazione la riqualificazione dei servizi igienici. 
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Commercio, artigianato, impresa 

 
Crediamo importante valorizzare ed ampliare l’offerta commerciale sul nostro 
territorio. Passi importanti a tal fine sono innanzitutto la destinazione ad area 
commerciale dell’area di via Giovanni Falcone ed il rilancio dei locali antistanti al 
Condominio Rosella che potrà conseguire alla realizzazione della rotonda. 

Al fine di stimolare i nuovi insediamenti di piccolo commercio vogliamo pensare 
ad una riduzione della TARI per gli esercizi di nuova apertura. 

Per agevolare le attività già esistenti, patrimonio che non vogliamo perdere, 
riteniamo invece necessario rendere più equilibrata la ripartizione del costo del 

servizio raccolta rifiuti tra utenze domestiche e non domestiche. 

Ci piacerebbe infine stimolare la rinascita dell’associazione commercianti. 

Oltre ad un grande polo industriale come la SKF, Airasca ha un tessuto di piccole 
imprese artigiane che negli anni non sono mai state adeguatamente valorizzate. 

Vogliamo istituire un canale di dialogo periodico con tali aziende, al fine di 
conoscerne e ascoltarne le necessità e promuovere insieme idee per lo sviluppo 

economico del territorio. 

 

 

Associazioni, manifestazioni, sport e tempo libero 

Sport e tempo libero 

Nella vita di ogni cittadino di Airasca, il tempo libero rappresenta una preziosa 
risorsa, un momento essenziale per il benessere personale, lo sviluppo delle 
passioni e l'arricchimento delle relazioni sociali. 

In qualità di amministrazione comunale, riconosciamo e sosteniamo il diritto al 
tempo libero come fondamento per una comunità felice e coesa, 
indipendentemente dall'età o dal ruolo sociale di ogni individuo.  

L'obiettivo sarà di garantire che ogni residente possa trovare opportunità per 

esprimersi, rilassarsi e connettersi con gli altri, contribuendo così al tessuto vitale 
del nostro paese.  

In particolare: 

• vogliamo che siano sfruttate al meglio le infrastrutture ora disponibili 

(Centro Polifunzionale, Palestra, Centro Sportivo) per ampliare l'offerta 
ricreativa e di svago; 

• una priorità del nostro programma è rendere di nuovo grande il Centro 

Sportivo di Airasca, supportando e stimolando l’attuale gestore con 
l’obiettivo di avere finalmente un importante polo sportivo e ricettivo. 

Inoltre, sarà nostra intenzione individuare un partner qualificato per la 
gestione della palestra comunale, incrementando l'accessibilità e la qualità 
delle offerte sportive. 

 

Associazioni 

Il terzo settore e l'associazionismo rappresentano pilastri vitali per il tessuto 
sociale di Airasca. Riconosciamo e valorizziamo il ruolo cruciale che queste entità 

giocano nel promuovere l'innovazione sociale, la solidarietà e il volontariato 
attivo. Ci impegneremo a sostenere e stimolare queste organizzazioni. 
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Considerato l'impatto significativo della pandemia sul settore, proponiamo 
l’istituzione del "Tavolo del 3° settore", una piattaforma collaborativa che servirà 

come punto di incontro regolare per tutte le associazioni e gruppi per facilitare lo 
scambio di idee e risorse. 

Il nostro obiettivo è trasformare Airasca in un laboratorio di buone pratiche 
sociali, dove le iniziative locali trovano sostegno e visibilità, stimolando anche una 

maggiore partecipazione delle associazioni alla vita politica e decisionale locale.  

 
Manifestazioni 

Le manifestazioni pubbliche giocano un ruolo cruciale nell'animare il tessuto 
sociale di Airasca, creando momenti di condivisione e festa che rafforzano il senso 
di appartenenza e identità comunitaria. Ci impegniamo a promuovere e sostenere 

eventi che non solo intrattengano, ma che anche consolidino i legami sociali e 
celebrino la ricchezza culturale della nostra comunità.  

Pertanto, il nostro programma include una rivisitazione completa della PrimaVera 
Fiera, con l’intenzione di ridare un’anima all’evento. Ma riteniamo essenziale 

anche la creazione di nuove manifestazioni.  

Vogliamo stimolare e rispondere alle proposte innovative delle associazioni locali 
aiutandole a realizzare la loro idea di evento. 

 

Turismo di prossimità 

Airasca non gode purtroppo di attrazioni turistiche di grande richiamo. La sua 
posizione geografica tra i campi e le vette montane la rende però interessante 
per un turismo di prossimità, soprattutto nei week end. A tal fine vogliamo 

valorizzare la pista ciclabile Airasca-Moretta sia sul piano della comunicazione (sui 
mezzi di comunicazione e mediante cartellonistica) sia della realizzazione di punti 

sosta. Il paese offre alcune piccole strutture di interesse storico-architettonico 
(Cappella Navone, Chiese di San Rocco e Spirito Santo) che adeguatamente 
valorizzate potrebbero essere meta dei ciclisti e di chi sceglie di fare una 

passeggiata fuori porta.   

 

 

Visibilità e comunicazioni 

Uno dei nostri obiettivi primari è garantire che ogni associazione ed evento 
ottenga la visibilità che merita. Attraverso un “Piano di comunicazione” efficace e 

mirato, il Comune vuole porsi come promotore centrale per dare visibilità al 
lavoro prezioso svolto dalle realtà associative, diffondendo le informazioni sulle 
iniziative organizzate.  

Un focus particolare sarà posto sulla promozione delle attività di volontariato e 
delle iniziative del terzo settore. Daremo visibilità a queste realtà attraverso tutti i 

canali di comunicazione, aiutando le associazioni a attrarre nuovi volontari e a 
espandere il loro impatto. Vogliamo che ogni cittadino conosca e possa sfruttare 
le opportunità per contribuire alla comunità. 
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Cultura e Scuola 

La cultura è l’insieme degli aspetti spirituali, materiali, intellettuali ed emozionali 
che contraddistinguono una comunità. Le associazioni presenti nel nostro Paese 
svolgono già con il loro autentico volontariato una funzione fondamentale 

nell’attività di promozione della cultura. 

Intendiamo la cultura come strumento di coesione sociale e per tale ragione si 
cercherà di attivare virtuose sinergie tra le associazioni. 

Sarà altresì fondamentale il ruolo della scuola con cui si andranno a concordare 
progetti finalizzati a integrare la formazione, anche civica, dei ragazzi, ad 
esempio mediante sensibilizzazione per contrastare il fenomeno del bullismo e del 

cyberbullismo. Infatti crediamo nel valore strategico dell’educazione, 
dell’istruzione, delle conoscenze e delle competenze specie quelle che hanno un 
carattere trasversale. In questa dinamica, la scuola, quale fonte principale di 

istruzione fin dalla più tenera età assume una funzione strategica. Pensare che un 
Comune, seppur piccolo come il nostro, resti fuori da queste dinamiche sarebbe 

profondamente sbagliato; per questa presa di coscienza si vuole assumere 
l’impegno di esercitare un’azione di supporto e condivisione sull’intera filiera 
formativa dalla scuola dell’infanzia fino alla secondaria di primo grado. 

In ultimo, e non per importanza, si ritiene fondamentale sostenere la biblioteca 
che svolge un ruolo centrale nella promozione della consapevolezza dell’eredità 
culturale. Proprio in relazione alla sua funzione di studio, formazione e svago 

abbiamo tante idee innovative, di cui avremo modo di parlarne al momento 
opportuno in un’ottica di democrazia partecipata. 

Anche la valorizzazione del gemellaggio con Vila Trinidad costituisce un 

importante tassello per preservare e tramandare la nostra cultura locale. 

 

Bilancio 

Il rilancio del paese passa per la capacità non solo di amministrarlo, ma anche di 
governarlo, puntando sull’efficienza organizzativa e sull’efficacia degli interventi. 

Negli ultimi anni, a seguito di una progressiva riduzione dei trasferimenti regionali 
e statali è stato necessario impostare una politica più rigorosa atta ad individuare 
risorse di entrata razionalizzando al massimo le uscite. 

Negli anni trascorsi non è mai stata trascurata l’operazione di recupero 
dell’evasione, che ha portato all’incasso di 535.132,93 euro relativamente all’IMU 
e di 24.123,92 euro dalla TARI. Pertanto si intende continuare a percorrere la 

strada del recupero dell’evasione pregressa. 

Questa amministrazione, se sarà riconfermata, intende continuare l’attuale 
gestione delle entrate preferendo ricorrere a strumenti alternativi piuttosto che 
all’aumento del gettito fiscale a carico dei cittadini. 

Per andare incontro alle difficoltà dei più fragili si continuerà a predisporre 
progetti di Baratto amministrativo. 

Per reperire altre entrate faremo una ricerca sistematica di fondi privati, 
regionali, ministeriali ed europei destinati a piccoli comuni e mirati a precisi 

progetti. 
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Riguardo alla gestione economica del comune, in questi anni abbiamo 
progressivamente estinto i vecchi mutui. Questo ci permetterà di accedere a 

nuovi senza modificare l’equilibrio del bilancio comunale. Questo significa 
concretamente dar corso ai progetti che in questi anni sono stati sviluppati, 

partendo dalle priorità. 

 

Politiche di territorio 

 
La nostra lista ritiene importante pensare e sviluppare politiche di territorio in 
sinergia con gli altri comuni della pianura pinerolese. Si tratta di una scelta 

fondamentale per intercettare bandi e finanziamenti e per migliorare l’efficacia 
nella azione amministrativa. In questi anni abbiamo già sperimentato con 
successo la realizzazione di iniziative comuni in abito sociale e ambientale e 

combattuto battaglie per la difesa dei servizi ai cittadini (linea ferroviaria Torino- 
Pinerolo, Distretto ASL e dimensionamento scolastico). 

 


